

Le P. Graty est avant tout un penseur qui poursuit à l'écart le cours de ses méditations, non pas toutefois comme le poète antique qui s'isole dédaigneusement de la foule, mais comme tous les philosophes chrétiens qui puisent dans un long commerce avec Dieu et dans un travail incessant le secret de venir en aide à leurs semblables et de les sauver. Le P. Graty quitte apparemment les hommes pour les retrouver en Dieu? Est-il étonnant qu'il ait fait si peu de bruit et opéré un si grand bien? Quarante ans après sa mort, il exerce encore, par ses doctrines et par ses exemples, une influence toujours bénie; son nom demeure inséparable de ceux de Charles Perraud et de Henry Perreyve, les trois plus belles âmes, les trois figures sacerdotales les plus sympathiques, les plus aimées du XIX^e siècle.

Son éminence le Cardinal Perraud étudie tour à tour :

L'homme et le prêtre, sa conversion, sa vocation, l'élève de l'Ecole polytechnique, le Directeur de Stanislas, l'aumônier de l'Ecole normale, l'Oratoire, ses relations avec Henry Perreyve, sa conception de sacerdoce, le philosophe, le polémiste, l'Apologiste et l'Apôtre, le Précurseur, l'Ecrivain.

Un *curriculum vitæ* et une Bibliographie des œuvres terminent ce travail dont le plus grand défaut est de s'être fait attendre si longtemps. Nous retrouvons le cachet de distinction, d'atticisme et de sobriété, et cet amour de la France et de l'Eglise qui ont porté si haut la réputation littéraire et théologique de Mgr Perraud. Mgr LE MONNIER.

Actes Episcopaux

EVÊCHÉ DE VALLEYFIELD, 13 juin 1900. — Circulaire de Monseigneur l'Evêque de Valleyfield au Clergé de son diocèse.

I Consécration au Sacré-Cœur de Jésus.

II Retraite pastorale.